



Madera para una ciudad con identidad y futuro sostenible

Frane Zilic

Gerente programa estratégico regional
Biobío Madera

Los Ángeles es una ciudad que convive con el bosque y las plantaciones. Está en el centro geográfico del sector forestal, y su relación con la madera no solo es productiva sino también cultural. Aquí, la madera forma parte de la vida cotidiana, de las construcciones tradicionales, del empleo y del paisaje. Los Ángeles tiene una ventaja significativa que puede ser aprovechada para transformarla en un referente de desarrollo sostenible.

En ese camino, la construcción en madera se presenta como una oportunidad estratégica. La madera es un recurso renovable, que crece con energía solar y es reciclable. Permite reemplazar materiales basados en petróleo, reducir la huella de carbono y generar valor local. Hoy, Chile produce cerca del 96% de su madera aserrada seca en el centro sur del país, y el 80% proviene directamente de la región del Biobío. Es aquí donde está la materia prima, el conocimiento técnico y la experiencia.

Corfo Biobío, a través del Programa Estratégico Regional Biobío Madera, ha impulsado esta visión: fomentar la construcción en madera como un motor de innovación productiva, desarrollo sostenible y descentralización. Esta estrategia busca articular a actores

públicos, privados y académicos en torno a nuevos métodos constructivos, plataformas de diseño y soluciones industrializadas que permitan dar espacio a pymes regionales, capacitadas para asumir este desafío.

La Cámara Chilena de la Construcción de Los Ángeles está participando activamente en esta agenda, abierta a avanzar con decisión en el desarrollo de soluciones constructivas en madera. Su rol es clave para integrar las capacidades locales, fomentar la innovación y proyectar nuevas formas de habitar más acordes con las condiciones del territorio.

Pensar en una ciudad que use madera no es solo imaginar edificios: es pensar en un ecosistema que articule a empresas constructoras, proveedores, plataformas de diseño, universidades y organismos públicos, en torno a una lógica de innovación, proximidad y eficiencia. Es reconocer que una ciudad amable también es aquella que dialoga con su entorno rural, que genera oportunidades locales y que construye desde lo que tiene.

Los Ángeles tiene todo para posicionarse como una ciudad referente a nivel nacional en construcción en madera. No desde la nostalgia, sino desde la punta tecnológica, la estrategia, la identidad y el futuro sostenible.